



Mémoire Vive des convois
des «45000» et des «31000»
d'Auschwitz-Birkenau

Nanterre le 14 juin 2024

Partout dans le monde les forces ultra réactionnaires sont à l'offensive. Cela a été le cas en Europe lors des dernières élections, mais c'est particulièrement grave dans notre pays où l'extrême droite, surfant sur les peurs, les promesses démagogiques, le mal être social, le nationalisme délétère, approche les 40% des voix et est aux portes du pouvoir.

Nous sommes les dépositaires de la mémoire des convois d'hommes et de femmes qui se levèrent en leur temps pour combattre ces nuées porteuses des plus grands malheurs des peuples d'Europe, que le temps semble avoir fait oublier aux générations plus récentes. Pour la majorité d'entre eux ils s'étaient levés pour arrêter les factieux par le Front Populaire, certains avaient combattu en Espagne. Après la défaite ils (elles) entrèrent courageusement dans la résistance contre l'occupant qui recevait alors l'appui de toutes les forces d'extrême droite nationaliste et xénophobes. La plupart n'en sont pas revenus, comme des millions d'autres citoyens européens.

Notre devoir est aujourd'hui, au nom de leurs engagements et de leurs sacrifices, de tout mettre en œuvre pour éviter une tragique et déshonorante issue aux prochaines élections législatives et que notre pays fuit cette solution liberticide à terme. Nous vous enjoignons à voter et faire voter sans faille à la fin de ce mois pour les candidats qui défendent sans ambiguïté, les valeurs de la république.

Pour l'association Mémoire Vive

Les Co Présidents de l'Association Mémoire Vive

Claudine Ducastel et Yves Jegouzo

Un collectif de 200 philosophes a publié un appel

"Nous, philosophes de traditions, de sensibilités et d'orientations variées, appelons à empêcher le Rassemblement national et ses alliés d'accéder au pouvoir aux prochaines élections législatives. L'extrême droite pseudo-nationale et xénophobe n'a jamais été aux commandes de la France depuis 1940, où elle n'avait dû cette opportunité qu'à la défaite militaire et à l'Occupation du pays. Le gouvernement de Vichy, nourri aux idées de l'Action française et d'autres courants racistes et antisémites, a alors mis en œuvre une politique xénophobe et antisémite, antiroms, antiféministe et homophobe qui a entraîné la mise au ban et la mort de centaines de milliers de citoyens français et d'étrangers qui avaient souvent fui le nazisme et le fascisme."

"Toutes les divergences et tous les débats légitimes que nous pouvons avoir entre nous doivent, un temps, céder le pas devant l'impératif de préservation d'un espace public pluraliste que le RN veut livrer à l'appétit des seuls intérêts privés, et de défense des valeurs d'égalité et de fraternité fondatrices de la République moderne."